



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

***PREMIO CONAMA  
A LA SOSTENIBILIDAD DE PEQUEÑOS Y  
MEDIANOS MUNICIPIOS***

***TÍTULO:***

***“En Alcaracejos ser accesible es posible”***

**Áreas temáticas:**

Infraestructuras y movilidad

Economía y empleo

Sociedad, igualdad y participación



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

### INDICE:

1. TÍTULO
2. DATOS DEL CANDIDATO
3. LOCALIZACIÓN
4. JUSTIFICACIÓN DE LA PROPUESTA
5. DESCRIPCIÓN Y OBJETO DE LAS INICIATIVAS
6. TIEMPO DE DESARROLLO
7. SECTOR DE POBLACIÓN AL QUE VA DIRIGIDO
8. CONCLUSIÓN



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

### 1. TÍTULO

**“EN ALCARACEJOS, SER ACCESIBLE ES POSIBLE”**

### 2. DATOS DEL CANDIDATO

Nombre o razón social: AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS

NIF: P-1400300-H

Domicilio: PLAZA DE LOS PEDROCHES Número: 1

Municipio: ALCARACEJOS C.P.:14480

Provincia: CÓRDOBA País: ESPAÑA

Teléfono: 957156009 Fax: 957156278

Correo Electrónico: ayuntamiento@alcaracejos.es

Alcalde: D. Luciano Cabrera Gil

D.N.I: 75.702.037- K

Correo Electrónico: alcaldia@ayuntamiento.es



### 3. LOCALIZACIÓN

Alcaracejos está situado en la zona norte de la provincia de Córdoba, en el centro de la Comarca “Valle de los Pedroches”. El municipio ha sido considerado desde tiempos inmemorables como cruce de caminos, ya que se encuentra situado en el cruce de las dos grandes vías de articulación de la Comarca (N-502 y C-420).

Dista 74 Km. de la capital y tiene una extensión superficial de 177 Km<sup>2</sup>, según datos del Instituto de Cartografía de Andalucía-Consejería de Obras Públicas y Transportes, año 2003.

En términos generales se puede ver que la población del municipio de Alcaracejos ha sufrido una disminución del 68,6% en los últimos cincuenta años, tendencia que coincide con otros municipios cercanos de la Comarca. La densidad media de la población de la Comarca de los Pedroches se sitúa en torno a 17 habitantes/km<sup>2</sup>, inferior igualmente al umbral de población que se considera adecuado para el mantenimiento de una zona de unos 22 habitantes/km<sup>2</sup>. En el caso de Alcaracejos la densidad actual es de 8,5 habitantes/km<sup>2</sup>.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

En términos reales este municipio, al igual que otros de la Comarca, ha visto disminuir su densidad de población a lo largo del siglo. Esto contrasta con la evolución seguida por las provincias andaluzas cuya tendencia ha sido positiva. Esto está correlacionado con el nivel de desarrollo económico de la localidad.

La evolución de la población de Alcaracejos en los últimos diez años está marcada por dos factores fundamentales:

1. El crecimiento vegetativo, es decir la diferencia entre la tasa de natalidad y mortalidad, que ha tenido una tendencia descendente.
2. El saldo migratorio, es decir, las inmigraciones menos las emigraciones, que ha experimentado un ritmo muy irregular, alternando valores negativos con positivos.

Como resultado de estos fenómenos, la población de derecho de Alcaracejos ha sufrido un decrecimiento general, marcado por una caída de la población a mediados de la década, tras la cual continuó la tendencia hasta el 2.002. En el 2.003 se produjo una leve recuperación.

En la actualidad el número de habitantes asciende a 1.539 según datos obtenidos del Padrón Municipal a fecha de 30 de septiembre de 2010, de los que 412 son mayores de 65 años (26,77%).



#### 4. JUSTIFICACIÓN DE LA PROPUESTA

Según el artículo 9º.2 del *Estatuto de Autonomía para Andalucía*:

*“Establece en su artículo 12º que la Comunidad Autónoma de Andalucía promoverá las condiciones para que la libertad y la igualdad del individuo y de los grupos en que se integra sean reales y efectivas, removerá los obstáculos que impidan o dificulten su plenitud y facilitará la participación de todos los andaluces en la vida política, económica, cultural y social.”*

*“Asimismo, la Constitución Española, en su artículo 49º dispone que los poderes públicos realizarán una política de previsión e integración de los disminuidos físicos, psíquicos y sensoriales y los ampararán para el disfrute de los derechos que la misma otorga a todos los ciudadanos en su Título I.”*

*Por su parte la Ley 13/I.992, de 7 de abril, de Integración Social de los Minusválidos, establece que la construcción, ampliación y reforma de lo edificios de la propiedad pública o privada, destinados a un uso que implique la concurrencia de público, así como la planificación y urbanización de las vías públicas, parques y jardines de iguales*



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

*características, se efectuará de forma tal que resulten accesibles y utilizables a los minusválidos. Igualmente, prescribe que, a tal fin, las Administraciones Públicas competentes aprobarán las normas urbanísticas y arquitectónicas básicas conteniendo las condiciones a que deban ajustarse los proyectos, el catálogo de edificios a los que serán de aplicación las mismas y el procedimiento de autorización, fiscalización y, en su caso, sanción.*

El Ayuntamiento de Alcaracejos, con el objetivo de conseguir una sociedad de integración plena viene promoviendo una serie de medidas encaminadas a la mejora de la accesibilidad de las personas con discapacidad, así como a la integración en el empleo ordinario de las mismas. Esta entidad pública, con los apoyos económicos y el esfuerzo social y político, pretende crear las condiciones que eviten la despoblación del mundo rural dentro de su ámbito de actuación, y en el proyecto que nos ocupa, especialmente con las personas minusválidas físicas, psíquicas y sensoriales, por ello, se vienen adoptando una serie de medidas que favorecen a este colectivo y que lo integra en la sociedad plenamente.

Tradicionalmente, la discapacidad es una realidad humana que ha sido percibida de manera diferente en diferentes periodos históricos y civilizaciones. La evolución de la sociedad ha ido mejorando y la percepción que se tiene actualmente de la persona minusválida ha ido cambiando. Ya no es considerada una carga familiar ni social, sino que, como cualquier otro individuo, tiene los mismos derechos y obligaciones.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

Por todo ello, el Ayuntamiento de Alcaracejos, consciente de esta realidad, ha puesto en marcha una serie de iniciativas y acciones dirigidas a la inclusión de las personas con discapacidad en todas las esferas de la vida en comunidad, dentro de las cuales, cabe destacar:

- Plan de accesibilidad municipal.
- Servicios integrales en los Centros municipales a personas mayores, enfermos de Alzheimer y otras demencias y minusválidos psíquicos.
- Proyecto de auto-taxi adaptado a minusválidos.
- Creación de dos Centros Especiales de Empleo promovidos por la Corporación Municipal.
- Programa de formación profesional ocupacional dirigida a minusválidos.
- Programa de infoaccesibilidad mediante mensajes a móviles y de acceso a las nuevas tecnologías.
- Programa de apoyo en la contratación de personas con minusvalía en los proyectos municipales.



## 5. DESCRIPCIÓN Y OBJETO DE LAS INICIATIVAS

En el municipio de Alcaracejos se han puesto en marcha una serie de iniciativas encaminadas a la mejora de la calidad de vida, así como a la accesibilidad de las personas con minusvalía, tanto en el medio físico, como en la educación, el ocio, la cultura, el deporte, el transporte, el turismo y las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación. El carácter innovador de esta iniciativa viene marcado en primer lugar, por la diversificación de necesidades a las que se da cobertura y por otro, porque se ha conseguido hacer realidad la incorporación a la vida laboral de las personas con minusvalía del municipio.

Alcaracejos se encuentra ubicado en una Comarca deprimida, con dificultades de desarrollo, con una elevada tasa de desempleo, y en la que, el Ayuntamiento de Alcaracejos, como entidad pública, tiene la obligación de ofrecer a su población en general, y a los minusválidos/as en particular, una diversidad de servicios públicos en las mejores condiciones posibles, con una acción pública en materia de accesibilidad y promoción de la autonomía personal y la vida independiente.

A continuación se describen las actuaciones llevadas a cabo en las iniciativas siguientes:



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

### 1) Plan de accesibilidad municipal.

Con fecha 15 de noviembre de 2002 se elaboró el Plan de Accesibilidad del municipio de Alcaracejos, que tiene como objetivo principal el hacer accesible gradualmente el entorno, eliminando las barreras arquitectónicas existentes, con el fin de que todas las personas con movilidad reducida se puedan desplazar de forma autónoma.

Para la consecución de dicho objetivo básico y fundamental pueden colaborar para su logro los siguientes objetivos específicos:

- 1) Garantizar la libertad de movimiento a todos los ciudadanos.
- 2) Mejorar la calidad de vida.
- 3) Lograr mayor participación en el espacio público.
- 4) Fomentar la relación entre ciudadanos.
- 5) Cumplir la normativa vigente.

En el Municipio de Alcaracejos, el sector de la población que presenta un mayor porcentaje con problemas de movilidad, es con mucha diferencia, el de personas mayores de 65 años.

En la actualidad, en el municipio de Alcaracejos hay 327 personas mayores de 65 años que supone 22,12% de su población.

Además, debemos hacer mención a varios casos puntuales de personas con movilidad reducida, dentro de otros sectores de población, no llegando a superar el 0,5% de la misma.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

Las actuaciones en materia de accesibilidad que vienen realizándose desde la elaboración de este Plan y hasta la fecha actual, se centran fundamentalmente en los edificios municipales, además de los acerados de las vías públicas.

Cabe destacar en este apartado los siguientes edificios:

- 1) Residencia de Mayores.
- 2) Salón Polivalente.
- 3) Pabellón Polideportivo.
- 4) Centro Andaluz de Alzheimer y Centro de Día.
- 5) Centro de Formación e Investigación Social y Módulo Psicogeriátrico.
- 6) Escuela Infantil.
- 7) Museo de La Matanza.
- 8) C.I.P. Ntra. Sra. de Guía.
- 9) Consultorio Médico.
- 10) Ayuntamiento.
- 11) Oficina de Correos.
- 12) Biblioteca Pública Municipal.
- 13) Parroquia.
- 14) Edificio de la Mancomunidad de Municipios de Los Pedroches.
- 15) Edificio de la Oficina Comarcal de Turismo.
- 16) Edificio del Patronato ALCAVISE.
- 17) Centro de Documentación de Los Pedroches.
- 18) Piscina Municipal.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

- 19) Centro Social Barrio Nuevo.
- 20) Centro Termal Los Pedroches (en construcción).
- 21) Edificio Recre-arte (en construcción).

### **2) Servicios integrales en los Centros municipales a personas mayores, enfermos de Alzheimer y otras demencias y minusválidos psíquicos.**

Cabe destacar que el municipio de Alcaracejos es un lugar de referencia en lo que respecta a los servicios a la comunidad, especialmente en los servicios a mayores, enfermos de Alzheimer y discapacitados psíquicos, a través de sus Centros (Residencia de Mayores Antonio Mansilla, Centro Andaluz de Alzheimer (para enfermos de Alzheimer y otros trastornos de conducta), Unidad Comarcal de Estancia Diurna, Centro de Formación e Investigación Social y Módulo Psicogeriátrico.

Estamos hablando que en una población de en torno a 1500 habitantes, aproximadamente el 15 % son personas mayores dependientes, con graves trastornos de conducta, con discapacidades tanto físicas, psíquicas como sensoriales, por lo que el servicio de asistencia integral a las mismas es fundamental para su vida diaria. En estos centros, a las personas que residen en ellos, se les ofrece, además de los servicios básicos de alimentación, higiene y asistencia sanitaria, una serie de servicios complementarios con el objetivo de



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

integrarlos en la sociedad, facilitándole el acceso a actividades educativas, culturales, lúdicas y de ocio.

De este modo, se consigue que los/as discapacitados/as de nuestros centros no sean meros espectadores, sino partícipes de cada una de las actividades que se realicen en torno a ellos y en el municipio en general, siendo de este modo, no sólo destinatarios de las actividades, sino los principales artífices de las mismas, cada uno en función de su capacidad y actitud.

### **3) Proyecto de auto-taxi adaptado a minusválidos.**

Alcaracejos está situado en la zona norte de la provincia de Córdoba y dista 73 Km de la capital, pertenece a la Comarca de Los Pedroches, una comarca muy extensa formada por 17 municipios.

Debido al envejecimiento de la población de la comarca, y a las características especiales de este sector de población, el servicio de transportes regular y discrecional entre los diferentes pueblos que la forman es insuficiente, por lo que el traslado de viajeros se realiza, en la mayoría de los casos, en vehículos particulares.

En este municipio, la Unidad Comarcal de Estancia Diurna, presta un servicio a personas que, en alguno de los casos, tienen alguna minusvalía física, y que a diario se trasladan desde su municipio de origen a este centro y viceversa,



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

por lo que requieren para su desplazamiento de un vehículo adaptado, que les permita viajar, con silla de ruedas.

Las características especiales de estos usuarios hace también necesario con frecuencia, su desplazamiento al Hospital Comarcal de Pozoblanco. Los medios de transporte regular que cubren este servicio, no se encuentran adaptados para minusválidos, por lo que el desplazamiento de estas personas resulta muy difícil.

Por ello, se viene demandando la puesta en funcionamiento de un servicio de transporte, que se encuentre adaptado a las necesidades de este colectivo.

El Ayuntamiento de Alcaracejos, avanzando en mejoras sociales para ayudar a la población minusválida del municipio y de la Comarca de Los Pedroches, ha impulsado un proyecto consistente en la adaptación de un taxi de la localidad para minusválidos, con el que facilitar la movilidad de las personas con minusvalía, posibilitando de este modo el acceso a las instalaciones públicas de la comarca, favoreciendo de este modo su integración, movilidad, comunicación y participación en la vida cotidiana. De tal forma que las personas con sillas de ruedas, tendrán más fácil su desplazamiento, gracias al nuevo vehículo adaptado que el Ayuntamiento pondrá a su disposición.

El citado vehículo prestará servicio de transporte a unas cuarenta personas mayores, usuarias de la Unidad Comarcal de Estancia Diurna, facilitando así la movilidad de las mismas, además de cualquier otro usuario con minusvalía de la comarca que lo demande, según sus necesidades.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

Con esta medida, el Ayuntamiento apuesta por mejorar la calidad de vida de sus vecinos/as, en una actuación que repercute directamente sobre el bienestar de todos/as.

Con la adquisición de este vehículo adaptado, se conseguirá facilitar la movilidad de las personas dependientes, usuarias de la Unidad Comarcal de Estancia Diurna, facilitándoles el acceso a los servicios de la misma, consiguiendo su integración social y apoyando al mismo tiempo a las familias cuidadoras. Con esta actuación, se conseguirá de manera clara, una mejora en su calidad de vida.

El número de beneficiarios directos ascenderá a unas cuarenta personas (número de plazas de la Unidad Comarcal de Estancia Diurna), de cualquier municipio de los 17 que componen la comarca, usuarias de la Unidad Comarcal de Estancia Diurna, así como de los particulares que lo demanden. El número de beneficiarios indirectos corresponderá con el número de personas integrantes de las familias cuidadoras de los/as discapacitados usuarios/as de dicho servicio.

#### **4) Creación de dos Centros Especiales de Empleo promovidos por la Corporación Municipal.**

El Ayuntamiento de Alcaracejos, interesado en el fomento y desarrollo económico de su municipio y en la integración social y laboral de personas



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

discapacitadas, viene desarrollando acciones dirigidas a integrar a las personas discapacitadas en el mundo laboral y en todos los ámbitos de la sociedad.

Por ello, cabe destacar la creación de un Centro Especial de Empleo en el año 2004, formado por cuatro personas discapacitadas, cuya actividad consistía en la recogida y reciclaje de chatarra y enseres.

Posteriormente, el pasado año el Ayuntamiento de Alcaracejos ha constituido la empresa de inserción social y sin ánimo de lucro “Alcaracejos Centro Especial de Empleo, S.L.”, cuyo objetivo social es la creación de puestos de trabajo estables para personas con discapacidad mediante la puesta en marcha de una iniciativa empresarial que integre laboral y socialmente a estas personas en la comunidad, realizando funciones de limpieza y mantenimiento de instalaciones municipales, así como trabajos de jardinería en parques públicos.

### **5) Programa de formación profesional ocupacional dirigida a minusválidos.**

El Ayuntamiento de Alcaracejos en su labor continuada en el campo de la accesibilidad de las personas con discapacidad en la sociedad, y dentro del ámbito de la formación, ha promovido la realización de diferentes acciones formativas dirigidas por un lado, a las personas con minusvalía, y por otro, a sus posibles cuidadoras/es.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

En este sentido, acogiéndose a la convocatoria anual de ayudas para la Formación Profesional Ocupacional de la Consejería de Empleo de la Junta de Andalucía, en el año 2004 se llevó a cabo el curso de F.P.O. denominado Polimantenedor de edificios y equipamientos urbanos, con el compromiso de inserción laboral de su alumnado, con el objetivo de emplear las distintas tecnologías en el mantenimiento de edificios y equipamientos urbanos, a fin de lograr las competencias idóneas, propias de un mantenedor polivalente, capacitando de este modo al colectivo de discapacitados para la inserción en el mundo laboral. En este curso se formó a 15 personas discapacitadas de la Comarca de Los Pedroches, consiguiendo una inserción laboral de un 60%.

Posteriormente, en el año 2007 se realizó el curso de F.P.O. dirigido a jóvenes desempleados y denominado “Cuidador de discapacitados físicos y psíquicos”, con el objetivo de cualificar al alumnado en el cuidado y atención de personas con minusvalía. En el mismo participaron 15 personas desempleadas de la comarca, integrando profesionalmente a un 80 % de las mismas.

Continuando con estas acciones y con el interés de la Entidad Local por la formación del colectivo de discapacitados, en el año 2008, se constituyó la Fundación ALFIMA, con el fin de contribuir a la mejora de las condiciones de vida de los colectivos sociales más desprotegidos, como son las personas mayores y discapacitados, realizando actuaciones en el ámbito de la Formación y la



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

Investigación, dirigidas a incrementar los niveles educativos, científicos y tecnológicos, su integración laboral, social y cultural, y a reducir o paliar necesidades de estos colectivos.

### **6) Programa de infoaccesibilidad mediante mensajes a móviles y de acceso a las nuevas tecnologías.**

Desde el pasado año 2008, el Ayuntamiento de Alcaracejos viene prestando un servicio de información gratuito a su ciudadanía sobre cursos, ofertas de empleo, actividades lúdico-culturales, y cualquier otro evento destacable llevado a cabo en el municipio.

A través de este servicio, la población recibe información directa y actualizada de los temas de interés que requiera. De este modo, las personas con minusvalía reciben información de cualquier tema de interés general y específico a sus necesidades.

En el campo de la accesibilidad de las personas con discapacidad a las nuevas tecnologías de la información y comunicación, el Ayuntamiento de Alcaracejos cuenta con un Centro Guadalinfo de acceso público a Internet, en el que se facilita el acceso a las nuevas tecnologías a la población en general, y en particular, se ofrece formación dirigida a distintos colectivos, especialmente a los mayores y discapacitados, con programas específicos adaptados a ellos.



**7) Programa de apoyo en la contratación de personas con minusvalía en los proyectos municipales.**

Como ya ha quedado plasmado en los párrafos anteriores, el Ayuntamiento de Alcaracejos presta un especial interés en apoyar a las personas con minusvalía del municipio, intentando cubrir aspectos relevantes relacionados con la formación, cultura, asistencia, ocio, deporte, medio físico, transporte, información, etc..., y en definitiva, removiendo cualquier obstáculo que dificulte su desarrollo personal, profesional y social. Por todo ello, en los programas de empleo municipales, es prioridad de esta corporación, reservar un porcentaje de empleo para el colectivo de minusválidos, realizando acciones de discriminación positiva que redundan en la generación de empleo de manera directa para este colectivo.

**6. TIEMPO DE DESARROLLO**

Este proyecto se ideó por el Ayuntamiento de Alcaracejos como un proyecto de conjunto, sin embargo, al depender no sólo de la voluntad y el compromiso social y político, sino además de los diferentes recursos económicos en cada caso, cada uno de los servicios se han ido poniendo en funcionamiento de manera paulatina.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

A finales de los años 80, la Corporación Municipal existente comenzó a idear la creación de servicios en el municipio que atendieran a personas mayores y a personas con discapacidad. Esta idea, en un principio se plasmó en la construcción de la Residencia Municipal de Mayores “Antonio Mansilla”.

Posteriormente, unos años después se inauguró el Centro Andaluz de Alzheimer y la Unidad Comarcal de Estancia Diurna, prestando así un servicio, entre otras, a personas con discapacidad psíquica.

Recientemente, se ha puesto en funcionamiento el Módulo Psicogeriátrico y el Centro de Investigación y Formación Social, continuando con la labor iniciada en los años 80.

A lo largo de todos estos años y hasta el momento actual, se ha continuado con la idea de que el municipio de Alcaracejos sea un lugar de referencia, tanto para la atención a personas mayores, como a personas con algún tipo de discapacidad.

Por ello, los servicios mencionados con anterioridad, se han ido completando con infraestructuras y otros servicios paralelos, que complementen los señalados anteriormente, por lo que en el año 2002 se aprobó el Plan de accesibilidad municipal, que contempla una serie de medidas para hacer accesible el municipio de Alcaracejos en su conjunto, a personas con minusvalía. Por otro lado, desde 1995, año de toma de posesión del actual Alcalde, se ha mostrado una especial preocupación por la incorporación de las personas con algún tipo de



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

minusvalía en el mercado laboral, destacando la reserva de puestos de trabajo a personas con minusvalía en cualquier proyecto o actuación municipal, así como promover la creación de dos Centros Especiales de Empleo, uno de ellos en el año 2004 y el otro, más recientemente en el año 2009.

Continuando con los servicios y actuaciones puestos en marcha por esta Corporación Municipal a lo largo de los últimos 30 años, cabe destacar otra iniciativa municipal, como es la promoción de un servicio de auto-taxi adaptado a minusválidos con el objetivo de mejorar y complementar los servicios ofrecidos a las personas con minusvalía, para que no encuentren obstáculos y así poderle facilitar su autonomía personal.

### **7. SECTOR DE POBLACIÓN AL QUE VA DIRIGIDO**

La labor continuada en el campo de la accesibilidad universal de las personas con discapacidad en este municipio ha ido y va dirigida, tanto a discapacitados/as de Alcaracejos como de localidades vecinas. Prueba de ello ha sido la oferta de cursos de formación específicamente dirigidos a personas con minusvalía, en los que han participado tanto residentes en el municipio, como en los municipios de la Comarca de Los Pedroches a la que pertenecemos.

Además, en el campo de las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación, destacamos la formación específica dirigida a minusválidos en el Centro Guadalinfo de Alcaracejos, lugar destinado a facilitar el acceso a las



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

nuevas tecnologías en los municipios andaluces de menos de 10.000 habitantes. Estos cursos vienen realizándose desde la puesta en marcha de este centro en el año 2005.

En lo que respecta a la eliminación de barreras arquitectónicas en todos los edificios e instalaciones municipales, como en los acerados de las vías públicas, estas actuaciones han ido dirigidas no sólo a las personas con algún tipo de minusvalía física del municipio, sino a todas las personas que visiten nuestro municipio, facilitándoles su movilidad.

### **8. CONCLUSIÓN**

El presente proyecto, en su recorrido aún sin concluir, se han compatibilizado elementos diferentes, los cuales son el concepto de atención eficaz, digna, de calidad y de compromiso social con los/as discapacitados/as, en una población pequeña y de escasos recursos como ésta.

Nuestro proyecto presta servicios a los/as discapacitados/as del municipio y de localidades vecinas, con una generación de empleo directa e indirecta y un movimiento económico adicional.

Con la puesta en marcha de este proyecto, se ha conseguido una gran rentabilidad económica y social para una localidad con dificultades de desarrollo en otro sentido como ésta, además de lograr fijar la población rural al territorio al que pertenece, evitando así la despoblación de nuestro municipio y el desarraigo de sus habitantes.



## EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCARACEJOS (CÓRDOBA)

A modo de conclusión, y considerando que nuestro municipio viene desarrollando una labor continuada en el campo de la accesibilidad universal de las personas con discapacidad al medio físico, la educación, el ocio, la cultura, el transporte, el empleo y las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación, entendemos que se reúnen las condiciones necesarias fijadas en las bases de la convocatoria, por la importancia que ha supuesto para el colectivo de estas personas, el conjunto de actuaciones que se vienen llevando a cabo, que han conseguido, no sólo eliminar las barreras arquitectónicas, sino además facilitar a este colectivo un medio de transporte adaptado a sus necesidades, además de su arraigo e integración plena en el territorio.

En Alcaracejos, a 1 de octubre de 2010

EL ALCALDE,

Luciano Cabrera Gil